

No.	意見
1	<p>都市運営はボランティアではないため、神戸にどれだけメリットがあるかとうことを第一に考えるべき内容だと思う。売電収入が増えると書いてあるが、具体的にはどれだけ神戸の収益が増えるのか。不明確か、もしくはたいして大きな増収が見込めないのであれば応じる必要性はないと思う。中小都市の芦屋市のごみが入ってきただけで大幅な増収が見込めると思えない。実際は環境云々の理由も後付けで、芦屋が節約したいから神戸に持ち掛けてきたのだと思う。</p> <p>都市間競争が激しい時代になり、神戸は周辺都市に人口を吸引されてきてしまっている以上は、協調路線ではなく他都市のように自都市ファーストでいくべき。神戸に大きなメリットがないから断る。ただそれだけである。</p> <p>もし行うのであれば、・施設利用料として芦屋市から多額の料金を徴収する、・この取り組みに関するする費用は全て芦屋市に負担させる、・運用条件は全て神戸が一方的に設定できる、・芦屋市が従わない場合はいつでも打ち切りにできるなどの決まりを結ぶ必要があると思う。</p> <p>明石市にも言えるが、周辺都市は神戸ありきで成り立っているのに敬意がないというか、対等と思っているというか。神戸はもっと自都市を第一に考えて、他所の都市より神戸のメリットと利益を最優先に考えることを期待している。</p>
2	<p>芦屋市のごみを神戸市のごみ処理施設で処分するのであれば、その見返りとして、芦屋市図書館の書籍を神戸市民が借りられない現状を改めさせるべき。(芦屋市民は神戸の図書館で借りられ、不公平な状態)</p>
3	<p>広域処理の方向性には賛成します。ただし、焼却処理や施設整備だけでなく、市域を超えた運搬までを含めて、二酸化炭素排出量抑制に繋がるのかどうかを示していただきたいです。また、フードロス関連やコンポスト活用、リユース・リサイクルなど、家庭や事業所からの燃焼ゴミを減らすための取組を、両市ともに同レベルの高い水準で努力すべきだと思います。</p>
4	<p>いつもお世話になっております。以下コメントです。よろしく願い致します。</p> <p>?@臭い・汚染水の対策を万全にし有害物質を漏らさない。</p> <p>?A ごみの分別ルールを統一化</p> <p>?B 経費負担 神戸市側に環境負担がかかるので、芦屋市には多少の色をつけて負担してもらう。</p> <p>?C 将来的な老朽化も考え積立費用も考慮する。</p> <p>?D 効果費用（机上）より実際の運営コストや神戸市側のデメリットも公開して教えてほしい。</p>
5	<p>賛同します。パッカー車の大型車積み替えする必要はないと思います。</p>
6	<p>いくらか課題を感じました。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 焼却時の売電収入および CO2 排出量削減に繋がるようだが、芦屋市から神戸市処理場までの運搬時に発生する CO2 排出量も加味した上で、トータルとして排出量がどの程度削減できるのかどうか不明である。 2. 神戸市の処理施設もいずれは故障するだろう。神戸市の処理施設稼働頻度を増やすことにより、いずれ故障のリスクが高くなることが予測される。その際に、芦屋市は修理費用を一部負担するのか。また、その時に備えて積立金を作る予定なのか。今後、芦屋市、神戸市双方の首長が変わった際にも同じルールを続けると約束するのか。 3. 芦屋市での廃棄物の分別が不十分だった場合、焼却処理できない廃棄物が発生すると考えられる。それは芦屋市が引き取ってくれるのか。もしくは、神戸市内で埋め立て、埋め立て費用も神戸市が負担するのか。 4. 芦屋市内で大型車両に積み替えて運搬するとのことだが、三宮からポートアイランドまで交通手段が少ない中で、渋滞が発生しないと言い切れるのか。 5. 芦屋市は、神戸市以外の自治体でも同様の試みか実現できないかどうかの検討をしたのか。なぜ神戸市に委託することにしたのか、西宮市、伊丹市、尼崎市などへの委託も検討したのかどうか、明らかにしてほしい。
7	<p>芦屋市民に神戸市が協力していることを周知する事と神戸市の収益のために、使用するゴミ袋は神戸市のものを販売して神戸市の収入源にしたい。</p>

8	<p>神戸市・芦屋市との一般廃棄物の広域処理について、断固反対します。</p> <p>反対理由としては以下の点を挙げます。</p> <p>?@C02 削減につなげるのであれば、神戸市ではなく近隣の政令指定都市である西宮市や尼崎市のゴミ処理センターに依頼するのが距離的な観点から考えて筋である。神戸市中央区の港島クリーンセンターまでガソリンを使って芦屋市からトラックに乗せ換え運ぶという事は C02 排出の観点から考えて無駄でしかない。</p> <p>神戸市が記載している圏域全体の脱炭素・環境負荷低減に寄与するものとするのであれば、ゴミ処理センターについても芦屋市と西宮市はたったの橋を一本隔てた場所に西宮市の処理センターがある為、西宮市に依頼すればよい。なぜ、わざわざ芦屋市で集めたごみを大型車に積み替えて、C02 を噴出させながら遠方の神戸市まで運ぶのか。それこそ C02 の削減の観点から大きな矛盾であり疑問である。政令指定都市としての役割りを果たすことであるのであれば、西宮市や尼崎市の政令指定都市にお願いすれば、神戸市と同様な機能を有したゴミ処理施設までの距離も近いので、まずはそちらに依頼するのが本筋であろうと思うので芦屋市との一般廃棄物の広域処理に反対である。</p> <p>?A この件について、数年前から西宮市と協議した結果、協議がまとまらなかった案件であり同様な条件を神戸市に回してくるなど言語道断である。今ある芦屋市の環境処理センターを改変し、積み替え施設にし、これで芦屋市から環境処理センターはなくなり、芦屋の住環境はよりきれいな街に変貌を遂げるのかもしれない。一方で神戸市が他市のゴミまで引き受けるというのは納得がいかない。神戸市民として芦屋市民が出したゴミを運んだトラックが、1日に何台も住宅地ならびに大学、商業施設、ホテル等が立ち並ぶポートアイランド東側臨港道路や西側臨港道路を通り運ばれてくることを認めるのは、神戸市の住環境をどう考えているのか。芦屋市との一般廃棄物の広域処理に反対である。</p> <p>?B ゴミの分別の考え方についても芦屋市はまだまだ後進的であり神戸市の理念や考え方からはほど遠く、おそらく分別のレベルについていけない事が簡単に予想され反対である。神戸市においては、家庭系ごみの指定袋制度があり、ゴミの分別として有料のゴミ袋が「燃えるごみ」「缶・びん・ペットボトル」「容器包装プラスチック」「燃えないごみ」と4種類あり、外国人の方にも分別ルールを守ってもらうために、6か国語表記まであり徹底しており、ゴミ捨てるは有料であるという意識が根づいている。万一神戸市が芦屋市のゴミを引き受けるのであれば、当然、芦屋市民は神戸市の有料ゴミ袋を利用し、神戸市のゴミ出しルールの徹底をしなければならない。しかしながら、芦屋市は、ようやく令和5年10月から「燃やすごみ」と「その他燃やさないごみ」の2種類を指定ごみ袋に設定した。芦屋市民はゴミを捨てるのが有料であるという意識が低いのである。このような都市と広域処理を進めていくと必ず問題がおこることは容易に想像できる。もっと言うと、神戸市民として2種類のごみ袋でごみを捨てることのできるのであれば、神戸市もそのように変更する必要が生じるのは言うまでもない</p> <p>住環境が良いと芦屋市は謳い、芦屋市が清潔で安全・快適な生活環境の確保に関する条例（通称：市民マナー条例）を成立させているにも関わらず、ゴミの分別すら最近までほとんどできておらず、ゴミを減らす努力を怠ってきたのである。芦屋市はゴミとリサイクルの考え方についてはかなり後進的な市民であり、神戸市の4種類のゴミ袋の購入ができるかという疑問が残る。そのような意識の低い芦屋市民のゴミを神戸市で処理するとすると、まずは芦屋市民へゴミ捨てるの教育から必要である。神戸市が推進しているリサイクルの考え方の観点からも芦屋市と大きく乖離しており、将来に遺恨を残す可能性があり、芦屋市との広域処理に反対である。</p> <p>?C 大型ごみはどうするのか。</p> <p>大型ごみまで神戸市が引き受けようとしているのか。大型ごみは焼却対象外となるので、これを引き受けてはいけない。神戸市民でさえシールを購入し、指定された場所（ゴミステーション）まで、各家庭で苦勞して運んでいる。それを神戸市の指定された収集業者が回収してくれるのであり、芦屋市の大型ごみまで引き受ける意味や意義が見いだせない。あくまで焼却処分できる一般廃棄物に限定しているとはいえ、今後、芦屋市の大型ごみまで引き受ける必要が生じる可能性を残してはいけない。この度のパブリックコメントのHP等には記載されておらず、神戸市は芦屋市の大型ごみを今後引き受けるのか、その可能性があるのかどうか資料からは読み取れず、方向性を示してほしいが、そもそも芦屋市との一般廃棄物における広域処理には反対である。</p> <p>?D 芦屋市としての矜持はないのか</p> <p>芦屋市が市としての存続を希望するのであれば、市民のゴミ処理についてもきちんと処理できる体制を整えるべきである。もちろんそれは利用者負担で行うものである。基本的に芦屋市民の税金や受益者負担は当たり前で行う必要がある。これらが、担保できないのであれば、市としての機能はないといって過言ではない。芦屋市のゴミ処理の問題は、今後、国内の人口が減っていくにつれ、ごみ処理の連携だけでは終わらなくなっていく。一事が万事でゴミ処理から始まり、救急医療、教育機関、防災、図書館、病院、上下水道なども神戸市や西宮市、尼崎市などに広域処理で対応してほしいと協力を頼まれてしまう。住環境や環境負荷を低減することは大切であるが、他市にお願いしなければならないのであれば、それでは市としての機能はない。ゴミ処理を他市へ依頼するしかないのであれば、芦屋市が進むべき道は、神戸市の一部（芦屋区）か西宮市に吸収合併（芦屋町）となるしか解決しないのではないかとと思う。</p> <p>以上より、再三の繰り返しになるが、神戸市・芦屋市との一般廃棄物の広域処理について、断固反対します。</p>
---	--

参考意見	ご提案に賛成します。
------	------------